PRESIDENTE LAGOS PROPONE QUE APEC COLABORE A DESTRABAR ACUERDOS PARA FOMENTAR EL COMERCIO

El Jefe de Estado explicó que, como en este Foro conviven economías de distintos tamaños y desarrollos, la discusión entre sus miembros puede ayudar a avanzar en la agenda que quedó pendiente luego del fracaso de la reunión en Cancún. En el día de hoy, el Mandatario chileno se reunió en Bangkok con el director ejecutivo de la Organización Mundial de Comercio y con gobernantes de cinco economías, entre ellas México y Tailandia. Además, participó en un encuentro de trabajo con representantes empresariales chilenos y estadounidenses.

Luego de sostener importantes reuniones bilaterales, entre ellas con el director general de la Organización Mundial de Comercio (OMC), Supachai Panitchpakdi, el Presidente de la República, Ricardo Lagos, sostuvo que es indispensable destrabar las negociaciones para fomentar el libre intercambio de bienes y servicios. En esta tarea, dijo, las economías que participan en el Foro de Cooperación del Asia Pacífico (APEC), pueden jugar un papel fundamental.

"Cómo pueden las distintas economías vinculadas con APEC colaborar con la Organización Mundial del Comercio para destrabar las negociaciones luego de lo que ocurrió en Cancún. De lo que se trata es de cómo somos capaces de retomar el impulso para tener un comercio más libre, para que los bienes fluyan de un país a otro y, en consecuencia, creamos más puestos de trabajo para nuestras propias economías", aseguró el Jefe de Estado chileno.

La idea, indicó, es proponer a los gobernantes del Asia Pacífico que instruyan a sus delegados frente a la OMC en Ginebra para que avancen en la agenda pendiente de Cancún. Para establecer un plazo razonable, se propone que los progresos en la discusión sean analizados en el encuentro de ministros de comercio de APEC que se realizará en junio próximo en Chile.

"APEC es un buen mecanismo, en tanto tenemos economías de muy distinto calibre y muy distinta naturaleza. Por lo tanto, las dificultades que hubo en Cancún por parte de los distintos intereses, de cada uno de los distintos sectores, en cierto modo esas dificultades están representadas por los países aquí", explicó el Presidente Lagos.

Esta iniciativa fue discutida con los distintos Jefes de Gobierno o de Estado con los que se reunió en el día de hoy en Bangkok, capital de Tailandia. Entre ellos se cuentan los Mandatarios de México, Tailandia, Australia, Singapur y Hong Kong. "Todos están conscientes de que, si hacemos un buen debate, mañana podemos instruir a nuestros delegados en Ginebra para retomar las discusiones desde donde quedaron pendientes en Cancún", informó.

En otro tema, luego de la reunión con el primer ministro tailandés, Thaksin Shinawatra, ambos países suscribieron un acuerdo para fomentar el turismo e intercambiar experiencias exitosas. Tailandia hoy recibe a once millones de visitantes, diez veces más que Chile. "Cómo se incrementa el turismo en uno y otro sentido, ahora está claramente en favor de Tailandia: son muchos más los chilenos que vienen a Tailandia que los tailandeses que van a Chile. Eso tiene que ver más bien con los mecanismos y modalidades para hacer del turismo un elemento muy central para el desarrollo", manifestó el Mandatario chileno.

Asimismo, participó en un encuentro de trabajo con representantes empresariales chilenos y estadounidenses ligados al comercio bilateral. "Tuvimos el año pasado una reunión con ellos en Los Cabos, México. Son un grupo de empresas que hacen un seguimiento muy cercano de las inversiones que tienen en Chile. Estos últimos doce meses avanzamos mucho, desde una discusión sobre cómo hacer para tener un acuerdo de libre comercio y doce meses después el acuerdo ya está logrado. Ahora ellos están viendo más bien cómo utilizar a Chile como plataforma de negocios para el resto de América Latina", sentenció.

El Presidente Lagos continuará mañana con el intercambios de opiniones bilaterales antes del inicio oficial de la XI reunión de líderes de APEC. Cuando la Cumbre haya concluido, el martes próximo, Chile se hará cargo oficialmente de este Foro de Cooperación. "Una vez que termine la reunión de APEC vamos a informar a los gobiernos cuáles van a ser los lineamientos principales de lo que vamos a tratar en APEC 2004", concluyó.